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穗推新春AI花市
香港文匯報訊 據中新社報道，廣州

花市辦昨日公佈己亥豬年新春花市活動
安排，AI花市（智能花市）華麗登場，
成最大看點。

己亥豬年廣州迎春花市節慶活動自本
月底至2月19日展開。全市共設11個迎
春花市，並在傳統花市的基礎上，整合
一系列節慶活動，包括第25屆廣州園林

博覽會、越秀花燈、雲台花展、市、區
公園系列主題賞花活動等。
值得一提的是，今年廣州AI花市有智
能花市之意，又與「愛花市」諧音。活
動特別邀請19位世界花卉協會的花藝大
師，用廣州的時令花材，為近年的廣州
花市設計19款年花作品。這些訂製年花

作品將出現在AI花市裡。在AI花店開張
前，將提前在網上商城AI花市開設預
售，市民只需在家中動動手指，或者在
逛AI花市時掃描二維碼訂購，就可以買
到世界頂級花藝大咖設計的年花花材，
由物流配送到家，還可實現在內地範圍
內配送。

香港文匯報訊（記者 敖敏輝 廣州報
道）昨日，主題為「粵港聯營，灣區共
贏」的粵港澳大灣區背景下法律業務機
遇論壇在廣州舉行。粵港法律界專家表
示，隨着大灣區建設的推進以及便利投
融資措施的推出，法律業務合作將有大
幅增長，三地法律服務行業將迎來一個
快速發展的時期。

涉港金融業務激增
此次論壇由國匠麥家榮聯營律師事務
所主辦。與會代表近300人，分別來自粵
港澳大灣區的司法部門、律師事務所、
仲裁機構、高校研究機構學者及知識產
權保護等領域。
與會專家和業界代表圍繞涉港金融業
務創新發展、大灣區房地產法律業務機
遇、大灣區複雜商事訴訟法律業務機
遇、粵港深度合作的機遇與挑戰進行了
探討。
與會人士意見高度一致：粵港澳大灣

區建設給法律服務行業帶來巨大機遇。
香港麥家榮律師事務所合夥人韓志鵬表
示，尤其是金融領域非訴訟業務，在去
年以來有大幅增長趨勢。去年，在香港
聯交所上市企業，內地佔據一半。以麥
家榮聯營律師事務所的業務為例，去年
企業赴港上市業務有六宗，其中三宗已
成功上市，另外三宗還在辦理當中。

料灣區增置業需求
另外，房地產、知識產權、商事訴訟

等領域也蘊藏着巨大空間。中山大學法
學院教授韓光明介紹，在大灣區建設
下，港澳北上的生活需求將很大，尤其
是養老，將增加置業需求。
韓光明表示：「粵港房地產界未來也
可能會出現一些新的合作模式，比如，
可以通過村企合作，建設專門針對港澳
人士的長租公寓，這也是解決他們住房
需求的一種有效途徑。這些都是法律業
務的增長點所在。」
多名與會專家表示，隨着知識產權保

護力度增強，涉知識產權保護將是大灣
區法律業務的一個「風口」。截至目

前，大灣區已經給北上發展的香港律師
帶來了不少機遇。香港律師麥家榮稱於
四年前在前海及南沙設立聯營律師事務
所，至去年已經收回全部成本，並實現
盈利。

麥家榮表示：「我們三地法律服務行
業，現在都很期待粵港澳大灣區建設的
各個項目盡快落地，為我們行業提供機
遇的同時，通過專業服務為大灣區建設
護航。」

粵港澳法律服務業發展提速
大灣區大灣區快線

香港文匯報訊 據新華社報道，廣州
市相關部門日前通報廣州新一輪遷入
戶政策。新的入戶政策進一步放寬引
進人才入戶的年齡限制，將普通高校
畢業生接收和入戶分離，並且不再將
符合計劃生育政策作為入戶的前置條
件。

學碩博各放寬5歲
新的入戶政策對引進人才入戶條件進

行了較大幅度調整：放寬引進人才入戶
的年齡限制，學士、碩士和博士分別從
35周歲、40周歲、45周歲調整到40周
歲、45周歲、50周歲；將普通高校畢業

生接收和入戶分離，簡化普通高校應屆
畢業生入戶辦理流程，在廣州就業或創
業的普通高校應屆畢業生直接到公安部
門辦理入戶；制定「引進技術技能人才
職業目錄」，以引進廣州產業發展急需
的技術技能人才；明確具體條件，為創
新創業人才、產業急需人才開闢入戶渠
道；對於引進人才入戶申報方式進行了
改革，開放個人申報渠道，實現審批服
務便民化。

取消計生限制
同時，新的入戶政策將積分制入戶與

來穗人員積分制服務管理對接，統一使
用「大積分」指標體系，調整排名方
式，將按繳納社保時間排序調整為按分
數高低排序，通過使用同一積分指標體
系，統一操作流程，便於來穗人員分級
享受入學、入住、入戶等各項公共服
務。

新的入戶政策不再將符合計劃生育
政策作為入戶廣州的前置條件，還進
一步明確各類人員登記入戶地址順序
和公共集體戶的入戶地址「兜底」功
能，打通了入戶廣州的「最後一公
里」。
此外，新的入戶政策將特殊艱苦行業

一線從業人員入戶類別由「引進人才入
戶」調整到「積分制入戶」範疇；收養
入戶類、恢復戶口類、國（境）外人員
回國定居類、家庭團聚類、政策性安置
調配類和不可市內遷移的集體戶口類
（學生集體戶）等6個入戶渠道納入「政
策性入戶」範疇，除了家庭團聚類入戶
條件略做放寬之外，其餘條件基本不
變。
記者從廣州市發展和改革委員會了解

到，廣州現行的遷入戶政策相關文件即
將於下月到期，新一輪遷入戶政策近日
將正式印發實施。

廣州人才入戶政策鬆綁 年齡放寬

■廣州新政策
降低了引進人
才入戶的門
檻。圖為日前
廣州南方人才
市場召開招聘
會。網上圖片

■■粵港澳大灣區背景下法律業粵港澳大灣區背景下法律業
務機遇論壇在廣州舉行務機遇論壇在廣州舉行。。

香港文匯報記者敖敏輝香港文匯報記者敖敏輝攝攝

香港文匯報訊（記者 向芸 成都報
道）昨日，四川省政協十二屆二次會議
在成都開幕。
會上，加強川港兩地青少年交流、促

進兩地民心相通成為了政協委員們提案
中的「熱詞」。
香港深水埗居民聯會理事長、九龍社

團聯會副會長容海表示，由於教育上的
缺失，很多香港青年人對於國家情感、
認同感有所缺失。
他表示，青年人需要更多機會來全面

認識國家發展與內地的現狀，需要加強
與內地青年雙向深度交流，闊視野、長
見識。
容海說：「四川開展川港青年工作有三

大優勢，既有因2008年汶川地震而結下的
川港特殊情緣，又有兩地建立的恒常化川
港合作會議平台，而且四川省委書記彭清
華愛港知港，推動工作得天獨厚。」
四川省政協委員、四川省學校文化建

設研究會會長高善峰亦關注了四川與港
澳台地區青少年交流合作的問題。
高善峰說：「……目前四川與港澳台

地區青少年的交流仍呈現『四多四少』
現象，即高等教育參與多、基礎教育參
與少，雙向青少年短期交流多、長期交
流少，內地的教育交流與合作需求多、
港澳台的教育交流與合作需求少，官方
的教育交流合作多、民間的教育交流合
作少。」
針對「四多四少」的問題，高善峰建

議，建立長效激勵機制，推動港澳台青
少年交流工作持久發展。
同時，依託「四川省與港澳台中小學姊

妹學校平台」建設等項目，讓更多中小學
校及中小學生參與到對港澳台的互動交流
中來，並依託大熊貓、川劇等巴蜀文化，
研發港澳台教育交流的創新項目。

川政協會熱議川港青少年交流

香港文匯報訊（記者 蘇榕蓉、蔣煌基福
州報道） 昨日，福建省政協十二屆二次會
議在福建開幕。福建省港澳委員、津龍集團
控股有限公司總裁陳曉津接受香港文匯報記
者訪問時表示：「要充分認識新時代加強閩
港青年文化、教育和創新創業的合作交流對
福建未來發展的重要性，可以有機會增加更
多閩港兩地教師的交流機會；也可以組織香
港大學生暑期內地實習計劃等活動，進一步
增強港青的國家認同和文化認同。」
全國政協常委、金威集團董事局主席吳良

好認為，改革開放四十年來，閩港交流非常
緊密，福建很多的外商投資來自香港。
今年是澳門回歸20周年，福建省政協委

員崔玉英在當日的工作報告中表示，要以慶
祝澳門回歸20周年等重大活動為契機，深
化閩港、閩澳交流合作。列席本次大會的全
國政協委員、澳門匯富集團董事長何富強亦
認為，粵港澳大灣區建設給港澳發展帶來很
好的前景。

港澳委員倡閩港青年合作

深圳公園驚現垃圾山 惡臭擾民
街道辦：將於春節前清完

位於玉龍路與民塘路交界的
南園公園距離深圳北高鐵

站不足500米。昨日晚間，香港
文匯報記者目擊，雖然正門口
的「南園公園」四個字已經被
塑料布遮蓋，但是長達50米的
垃圾山的惡臭撲面而來，行人
掩鼻匆匆而過，公園內空無一
人。現場挖掘機在作業，將部
分垃圾裝運到垃圾運輸箱後，
安置在民塘路上，而未處理的
垃圾則用塑料布遮蓋。據悉，
該公園於2017年竣工，總投資
達2,313萬元人民幣，如今卻變
成了一處「垃圾回收站」。

公園毗鄰城中村
現場，一塊藍牌寫着「垃圾臨

時轉運站」。但周圍居民李先
生表示該處垃圾轉運站已經建

成多年，但南園公園在去年才
完成改造升級。李先生說，多
年來，垃圾轉運站的垃圾都處
理得不錯，垃圾只堆放在轉運
站門口，在公園比較少聞到異
味。
針對在高鐵站附近設置垃圾轉

運站的原因，一名負責南園公
園綠化的工作人員解釋稱，由
於民治街道附近城中村密集，
找不到合適的場地，只能暫時
將垃圾堆放在公園附近，目前
正在規劃建設新的臨時中轉
站。由於垃圾廠給民治街道分
配的垃圾處理份額有限，並不
能將每天所有產生的垃圾運往
工廠處理，所以只能建垃圾臨
時轉運站來作為中轉。

垃圾處理超負荷
工作人員告訴香港文匯報記

者，垃圾從元旦後逐漸增多，
沒幾天就堆了50米長了；雖然
已經多次反映，但由於垃圾實
在太多，清理能力遠遠不及運
過來的垃圾量，因此一直積
壓。據現場清理垃圾的工作人
員介紹，每天運到南園公園的
垃圾大約有400噸，但目前只能
清理200噸，剩下的200噸只能

滯留在原地。
據悉，深圳高鐵站附近公園多

達五處以上，但是衛生環境堪
憂，垃圾箱周圍垃圾遍地。一
些公園成為了共享單車的墳
墓，大量廢舊的共享單車堆積
在公園一角，公園的整體利用
率大打折扣。
據了解，目前深圳每天產生垃

圾約24,600噸。生活垃圾處理主
要採用焚燒和填埋技術，運行
中的五座垃圾焚燒發電廠和三
座填埋場都處於滿負荷狀態。
而且，近年來廢品回收行業持
續低迷，每天新增1,000多噸工
業廢棄物進入生活垃圾處理設
施。由於人多地少，深圳垃圾
處理面臨巨大挑戰。

清潔公司更換中
香港文匯報記者從垃圾清運工

作人員處得知，民治街道原有
五家清潔公司，目前只剩下三
家。
據民治街道辦工作人員稱，公

園近日正在更換清潔公司，處
於垃圾清運銜接期。該工作人
員表示：「我們將督促清潔公
司增派車輛，會在春節前清理
完。」

香港文匯報訊（ 記者 石華 深圳報道）深圳高鐵北站附近的南園公園近日出現一處長達50米的

垃圾帶，污水橫流數天，嚴重污染周邊環境。昨日，香港文匯報記者在現場調查發現，數百噸垃

圾佔據了公園正門口，周邊百米範圍內散發惡臭。當地街道辦已經介入，並表示將在春節前清理

乾淨。

■■昨日昨日，，數百噸垃圾堆積於深圳南園公園數百噸垃圾堆積於深圳南園公園，，惡臭滋擾附近居民惡臭滋擾附近居民。。 香港文匯報記者石華香港文匯報記者石華攝攝

■深圳南園公園驚現垃圾山。
網上圖片


